
 

 

 

Gemeinde Glandorf  Glandorf, den 05.09.2022 

 

N i e d e r s c h r i f t 

02/OR Schwe/004/2022 

 
über die öffentliche/nicht öffentliche Sitzung des Ortsrates Schwege 

am Mittwoch, den 29.06.2022, von 19:30 Uhr bis 20:56 Uhr 
im Schützenhaus Schwege, Hauptstraße 15, 49219 Glandorf-Schwege 

 
 
 
 
Anwesend: 

Ortsbürgermeister/in 
Herr Matthias Laumann CDU  

Stellv. Ortsbürgermeister/in 
Herr Karl-Heinz Bechtrup CDU  

Mitglieder 
Herr Carl Reher CDU  
Herr Franz Josef Ziegert CDU  

Protokollführer 
Herr Frank Scheckelhoff  
 
 
Abwesend: 

Mitglieder 
Herr Normann Scheckelhoff UWG  

beratendes Mitglied 
Frau Heike Greskötter-Drawer CDU  
Herr Marius Pabst UWG  
Herr André Winterberg CDU  
Frau Birgit Wordtmann Die Grünen  

Bürgermeisterin 
Frau Dr. Magdalene Heuvelmann Bürgermeisterin  
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Öffentlicher Teil 

 

 
 1. Eröffnung der Sitzung 

 
Ortsbürgermeister Laumann eröffnete die Sitzung und begrüßte alle Anwesenden.  
 
 
 

 2. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der anwesenden Ortsratsmitglieder 

 
Ortsbürgermeister Laumann stellt die ordnungsgemäße Ladung und die anwesenden Ortsrats-
mitglieder fest.  
 
 

 3. Feststellung der Beschlussfähigkeit 

 
Ortsbürgermeister Laumann stellt die ordnungsgemäße Ladung und die anwesenden Ortsrats-
mitglieder fest.  
 
 

 4. Feststellung der Tagesordnung 

 
Die Tagesordnung wird einstimmig angenommen.  
 
 
 

 5. Genehmigung der Niederschrift ORSchwe/003/2022 vom 23.03.22 

 
Die Niederschrift OR Schwe/003/2002 vom 23.03.22 liegt allen Ortsratsmitgliedern vor. Gegen 
Form und Inhalt werden keine Einwände erhoben. Die Niederschrift wird in der vorliegenden 
Form genehmigt.  
 
 

 6. Bericht des Ortsbürgermeisters und der Verwaltung 

 
 

 Die Fahrradreparaturstation wurde am DEP aufgebaut 

 Am Ostersonntag war das Osterfeuer gut besucht.  

 Das Maibaumaufstellen ist in neuen Form  gut angekommen, Maria Ellerbrock wurde 
Ehrenbürgerin  

 Am 11.04. fand eine gemeinsame OR-Sitzung zu den zweisprachigen Ortsschildern 
statt. Aus Schwege wurden folgende Standorte genannt: Dölling, Plogsaugust, Schöning  

  

 Gehwegabsenkung Lehmstrangweg: Nach wie vor ist noch keine abschließende Kosten-
klärung mit LKOS erfolgt. Herr Leimkühler führt noch abschließende Gespräche  

 

 Beete an der Wüste: Der Bauhof war gestern aktiv. Die Bepflanzung wird erneuert, wenn 
es die Witterung zulässt 

 

 Ersatz von Bäumen in Alleen: Teilweise waren Flächen vom WaBo angegeben. Dort 
können keine Pflanzungen stattfinden 

 

 Stand Maßnahmen Wegebereisung Schwege: Der Auftrag ist an die Fa Gröschler ver-
geben worden. Die Bauarbeiten beginnen Anfang August   
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 Schierhölterweg / An der Wüste Gehölzschnitte im Straßenbereich, Die Arbeiten wurden 
vom WaBo ausgeführt. Der Gehölzschnitt wurde zwischenzeitlich entfernt. 

 
 Stand Ersatzhütte BW Schwege: Es hat eine Besprechung mit Oliver Ellerbrock stattge-

funden. Der Standort neben dem Rasenschnittlagerplatz ist baurechtlich nicht möglich. 
Auf dem Dreieck neben Platz 2 am Ortseingang kann die Hütte gestellt werden.  

 

 Spielplatz Lerchenweg: die Reparatur der defekte Bank wurde ausgeführt 
 

 Ein Sichtschutz an der alten Kläranlage ist  Sicht der Verwaltung nicht notwendig 
 

 Termin mit den Spielplatzbeauftragten zur Ausstattung der Spielplätze: Vorschlag erst in 
den Ferien bzw. Kurz danach  
 

 In Schwege sind zur Zeit keine weiteren Aufenthaltsorte mit Bankstandorten im Sinne 
des UWG/FDP Antrages notwendig. 

 
 Sporthalle:  Instandsetzungsarbeiten erfolgen in den Sommerferien 

 

 An folgenden Stellen wurden EPS entfernt: Schützenplatz, Sportplatz, Weg zum Fried-
hof, Paulweg, Eichenbrink Denkmalstraße,  

 

 Die Einwohnerzahl von Schwege beträgt zu, 01.06. 1181 Einwohner  
 

 In der Schule werden in den Sommerferien Malerarbeiten durchgeführt und eine neue 
Tafel in Klasse 4 angebaut.  

 

 Ein Direktanschluss der Schule an da Glasfasernetz wird Holunderweg erfolgen 
 

 Voraussichtlich kann die Gemeinde Dreiecksfläche neben dem Sportplatz vom Land-
kreis Osnabrück erwerben. 

 
 

 7. Fahrradstrecke Schwege-Kattenvenne 

 
 
Die beiden Landkreise haben miteinander über die Herstellung einer Radwegeverbindung ent-
lang der Kreisstraße von Schwege nach Kattenvenne gesprochen. Ergebnisse dieser Gesprä-
che liegen noch nicht vor. 
 
Da ein Bau eines neuen Radweges einen erheblichen Ankauf von Grundstücken erfordert und 
beträchtliche Kosten mit sich bringt, wird es als sinnvoll angesehen, bestehende Wegeverbin-
dungen abseits der Kreisstraße besser auszuschildern. Dies kann schnell und mit geringen fi-
nanziellen Mitteln umgesetzt werden.  
 
Herr Schulte-Frankenfeld stellt den in der Anlage zum Protokoll angefügten Vorschlag vor.  
 
Die Idee wird von den Anwesenden als gut empfunden. Die Gemeinde wird sich mit der Nach-
barkommune Lienen in Verbindung setzten und prüft die Ausweisung der Strecke in Anlehnung 
an bestehende Radwegweisungen.  
 
Weiterhin ist zu klären, ob alle Wege öffentlich sind und an welcher Stelle Bankstandorte bzw. 
Schutzhütten hergestellt werden können. Von der VoBa-Stiftung wurden Bänke gestiftet, die 
hierfür genutzt werden könnten.  
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Eine Integration in Radwander-Apps ist wünschenswert.  
 
 

 8. Bericht zum Sachstand Baugebiet "Amselweg" 
 
Die Submission der Erschließungsarbeiten hat am 23.06.22 stattgefunden. Die Prüfung der An-
gebote läuft noch. Die Fa. Dallmann wird den Auftrag voraussichtlich erhalten. Fertigstellung der 
Baustraße inkl. Kanäle ist für Herbst geplant. Die ersten 20 Bewerber angeschrieben, 3 Grund-
stücke wurden bereit beurkundet, 2 weitere sind reserviert, die Bewerber Nr. 20-30 wurden in 
dieser Woche angeschrieben.  
 
 

 9. Bericht zum Sachstand Neubau Kindergarten 

 
Die notwendigen Verträge mit der kath. Kirchengemeinde und dem Stephanswerk sollen in der 
nächsten Woche im Rat verabschiedet werden. Die B-Plan Änderung wird ebenfalls in der 
nächsten Ratssitzung verabschiedet. Die Bauantrag wird vorbereitet.  
 
Ein Fußweg entlang der Straße „An der Wüste“ ist in der bisherigen Ausbauplanung für das 
Baugebiet nicht enthalten. Hier ist für das kommende Haushaltsjahr ein entsprechendes Budget 
einzuplanen. 
 
 
 

 10. Bericht zum Sachstand Neubau Feuerwehrhaus 

 
Die meisten Gewerke wurden vergeben. Der Tiefbau hat bereits begonnen. Der Termin für die 
Grundsteinlegung wird in Abstimmung mit der Feuerwehr geplant. 
 
 

 11. Bericht zum Sachstand DE Maßnahmen 
 

 11.1. Trimm-Pfad auf dem Wanderweg 
 
Trimm Pfad: die Geräte sind eingetroffen, letzte Absprachen mit SPOrtverein und Lackmann 

erfolgen nach Schützenfest. Ein Hinweis zum Pfad soll im Schaukasten aufgenommen werden. 
 

 11.2. Weg von Wolke zum Friedhof 

 
Weg Wolke: Die Submission hat stattgefunden. Prüfung der Angebote läuft noch. Danach er-

folgt die Vergabe des Auftrages. 
 

 11.3. Dorfgemeinschaftshaus 

 
Dorfgemeinschaftshaus: Eine Kostenkalkulation durch Vereine wird vorbereitet. Im Hinblick 

auf die Einwerbung von Fördermitteln ist ein Kontakt mit Kultour-Gut sinnvoll. Gespräche mit 
der Eigentümerin waren grundsätzlich positiv. Konkrete Vertragsregelungen müssen noch fest-
gelegt werden, wenn das Projekt umgesetzt wird. 
 

 12. Anfragen und Anregungen 

 
Breitbandausbau:  
Die Glasfaser Nordwest sowie die GVG haben einen eigenwirtschaftlichen Ausbau des Glasfa-
sernetzes im Ortskern von Glandorf angefragt. Die GVG hat auch Interesse am Ortskern Sch-
wege und Schierloh signalisiert. Gespräche mit der Teutel sind in Vorbereitung.  
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Die diesjährigen Reparaturarbeiten an Straßen im Aussenbreich wurden ausgeschrieben und 
beauftragt. Baubeginn ist voraussichtlich im August.  
 
Es wird angeregt Geschwindigkeitsmessungen am Kindergarten durchzuführen. 
 
Die Brückengeländer am Rüschkenkamp und gegenüber Schönhoff sollen instand gesetzt wer-
den. 
 
Es wird angeregt zu prüfen, ob es sinnvoll ist, entlang des Wanderweges im Bereich der Sied-
lung eine Elektrifizierung vorzusehen. Die Gemeinde klärt, ob dies sinnvoll möglich ist.  
 
Das bisherige Betreuungspersonal hat  angekündigt, die Schweger „Schweger Knirpse“ nicht 
mehr weiter zur betreiben. Weitere Informationen liegen noch nicht vor. 
 
Es wird angeregt, eine Geschwindigkeitsbegrenzung im Bereich der Einmündung „Schierhölter 
Weg – Hauptstraße“ zu installieren.  
 
Der Ortsrat regt an, das Beet am Kriegerdenkmal zu erneuern. 
 
Ersatzbeschaffung Maibaum: Ein Finanzierungsantrag an Gemeinde soll im Herbst gestellt wer-
den, Die Kosten sind dann ggf. im kommenden Haushaltsplan zu berücksichtigen.  
 
 

 13. Schließung der Sitzung 

 
Ortsbürgermeister Laumann schließt die Sitzung um 20.56 Uhr und bedankt sich bei den Anwe-
senden für die Teilnahme.  
 
 

 
gez. Matthias Laumann    gez. Frank Scheckelhoff 
Vorsitzender    Protokollführer 
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